
Alla c.a. Sig. Sindaco Dott. Marco Cavicchioli

                                                                  e p.c. all'assessore competente

OGGETTO: PROGETTO DIGA SESSERA

PREMESSO CHE : 

· E’ in corso una procedura di VIA Statale e di Valutazione di Incidenza del progetto “Rifacimento invaso sul               

torrente Sessera” presentato dal “Consorzio di Bonifica della Baraggia Biellese e Vercellese”; 

· La Provincia di Biella ha espresso tre pareri consistenti esclusivamente nella formulazione di alcune             

prescrizioni tecniche, ovvero ha di fatto formulato un parere Positivo; 

· La Giunta Regionale ha espresso un parere Positivo, con prescrizioni; 

VALUTATO CHE 

· Lo studio “BILANCIO DELLE DISPONIBILITÀ IDRICHE NATURALI E VALUTAZIONE DELL’INCIDENZA DEI         

PRELIEVI NEL BACINO DEL FIUME SESIA” con cui si giustifica la proposta del Consorzio Bonifica della              

Baraggia Biellese e Vercellese non è mai stato tradotto in alcun atto di indirizzo (nessun dibattito          

democratico sul tema e nessuna procedura di evidenza pubblica, con possibilità di presentare osservazioni          

critiche) 

· E’ stata rigettata la richiesta di Inchiesta Pubblica avanzata dall’associazione “Custodiamo la Valsessera”          

e sottoscritta dai Comuni interessati dalle opere;

· Nell’endo-procedimento e in sede di Conferenza dei Servizi non sono state considerate le osservazioni       

presentate dai portatori di interesse ed ignorati i negativi pareri dei Comuni direttamente interessati dalle              

opere; 

· La proposta progettuale è stata avanzata senza che la fattibilità e la previsione dell’opera sia stata tradotta              

in nuove disposizioni delle Norme d’Area del PTA, sentiti i Comuni interessati;



 

· Il parere regionale è stato espresso da una Giunta illegittima e per tale ragione può essere giustificato un                   

perfezionamento/validazione di tale parere; 

· Numerose e sostanziali integrazioni sono state richieste e prodotte in corso di procedura successivamente               

alla formulazione dei pareri provinciali e regionali; 

· Numerose e consistenti sono i rilievi posti da vari portatori di interesse in ragione dello spregio alle norme                   

di tutela dell’area SIC e delle direttive comunitarie “biotopi” ed “Acque”. 

· Sono ancora in corso prove geotecniche e studi tassonomici; 

· È risultata positiva anche la Valutazione di Incidenza, nonostante la sommersione e perdita di estese                

superficie boscate e specie protette (fatto quest’ultimo che depone per la subordinazione dei tecnici              

competenti ai desiderata politico-amministrativi); 

 

CONSIDERATO CHE: 

· I pareri espressi dalle amministrazioni Provinciali e Regionali sono stati formulati da organi elettivi (delibere                

di Giunta), ovvero tali pareri non sono di mera competenza tecnica (fattibilità) ma, primariamente, scelta di                

merito politico amministrativa; 

· Considerato che il mutato quadro politico, in particolare a livello provinciale, è legato ad un diverso                 

orientamento della popolazione anche sul tema della diga in valsessera. 

 

SI IMPEGNA SINDACO E GIUNTA 

il Sindaco, la Giunta ed i rappresentati che saranno espressi da questa Amministrazione Comunale in seno                

al Consiglio Provinciale di Biella 

 

1. a sollecitare e promuovere la ri-formulazione ed aggiornamento dei pareri precedentemente espressi dalla              

Provincia di Biella e Regione Piemonte illustrando la contrarietà all’opera della comunità territoriale, di cui               

Biella è la città capoluogo, per ragioni di tutela ambientale e lo sfavorevole rapporto costi /benefici. 

2. ad adoperarsi con le iniziative più idonee presso tutte le sedi istituzionali al fine di illustrare la contrarietà                   

del Capoluogo di Provincia a tale opera. 

3. a promuovere e sostenere, anche economicamente, iniziative per il contenzioso amministrativo e i ricorsi               

alla Commissione Europea nell’eventualità che il decreto di compatibilità ambientale risulti espresso con             

segno positivo. 

 

Il gruppo consiliare MoVimento 5 Stelle Biella 

 

Antonella Buscaglia 

Giovanni Rinaldi 
 

BIELLA, lì 01/10/2014 


